

Programa apoya la pesquisa del cáncer digestivo en Chiloé

Inversión de 1.200 millones de pesos del Gobierno Regional y el Servicio de Salud Chiloé permitió la adquisición de equipos e implementos para el diagnóstico de este tipo de patología.

Carolina Larenas Faúndez
 carolina.larenas@laestrellachiloe.cl

El cáncer digestivo es el tercero en incidencia en la provincia y también en el país después del de mamas y de próstata, pero su oportuna detección permite una tasa de sobrevida de hasta un 90%.

Para lograr su descubrimiento precoz, en Chiloé se está implementando un programa de pesquisa, diagnóstico y tratamiento financiado con recursos del Gobierno Regional y el Servicio de Salud Chiloé, lo que posibilitará realizar mil 865 prestaciones y la atención de 665 pacientes.

Mil 200 millones de pesos es la inversión conjunta de ambos organismos, con el fin de adquirir equipamiento e instrumentos que permitan a los especialistas del Hospital de Castro entregar una atención más oportuna.

Ecógrafo, endosonógrafo anorrectal 3D, instrumental de proctología, recto, retractores abdominales, separadores, VL colon son parte de los equipos adquiridos en el programa, los que incluso ya están en uso.

Marcos Carvajal, cirujano coloproctólogo del Hospital de Castro, explicó que a su llegada a la zona en el 2021 los casos de cáncer digestivo llegaban a 50, pero



EL CIRUJANO MARCOS CARVAJAL ENTREGÓ DETALLES DEL TRABAJO QUE SE REALIZA EN ESTA MATERIA EN EL HOSPITAL DE CASTRO.

ya en el 2023 habían aumentado a 76.

“Estoy orgulloso con lo que hacemos acá, con las limitaciones que tenemos se hacen cirugías que no se hacen en Santiago, pero cuando no se tiene el instrumental, por más que se tenga la técnica hay cosas que no se pueden llevar a cabo y es en esa perspectiva que hemos ido conversando y generando el instrumental y la pesquisa”, afirmó el especialista.

Además, el médico expuso que “la idea es generar un proyecto para ir detectando el cáncer, que cuando se detecta a tiempo tiene una sobrevida muy amplia. Nos falta por avanzar, tenemos mucho que mejorar, pero este es el camino”.

En este sentido, Marcela Cárcamo, directora del Ser-



AYER SE REALIZÓ EL LANZAMIENTO OFICIAL DEL PROGRAMA.

vicio de Salud Chiloé, sostuvo que “la salud se construye de a poco, pequeños financiamientos hacen pequeños milagros. Queremos agradecer a los profesionales que hasta ahora han dado su mayor esfuerzo para atender a los pacientes y ahora con este instrumental van a poder hacerlo de me-

nor manera”.

Igualmente, la ingeniera comercial indicó que “este es un programa financiado por el Gobierno Regional y también por el Servicio de Salud Chiloé, son mil 200 millones de pesos y consiste en la compra de equipamiento e instrumental para atender el cáncer colorrectal

FOTOS: CEDIDA

CORES

Satisfacción evidenciaron los consejeros regionales chilotes por la ejecución de este programa de pesquisa y diagnóstico del cáncer, ya que cerca de 660 millones de pesos fueron aportados por el Gobierno Regional.

Francisco Cárcamo (RN), indicó que “se marca un hito en la salud pública, con recursos aprobados por el Gobierno Regional. Hoy se le da un impulso a la pesquisa y diagnóstico del cáncer de estómago, lo que se complementa con otro hito histórico, la implementación del servicio de referencia oncológico”.

A su vez, Nelson Águila (DC), señaló: “Qué bueno que los equipamientos que se compraron con los recursos del Gobierno Regional ya están siendo utilizados. Acá está llegando el equipamiento para desarrollar este interesante programa, que se enmarca dentro de cuatro programas que el Gobierno Regional financia”.

76

eran los casos de esta enfermedad que se habían detectado en la zona en el 2023.

y el cáncer digestivo preferentemente”.

Con este tipo de programas se busca evitar que los pacientes sean derivados a Puerto Montt y con ello, retardando la posibilidad de someterse a una cirugía, así como acortar los periodos de tratamiento y rehabilitación.

Patricio Vallespín, gobernador regional, mencionó que “aquí lo que estamos haciendo es una alianza de trabajo con el sector salud. Postpandemia era un mo-

90%

de sobrevida tiene un paciente al que se le diagnostica a tiempo este cáncer.

mento especial y hemos optado por asignar recursos para reducir las listas de espera en todas las provincias y pusimos un foco distinto: dijimos que el cáncer tiene que tratarse de forma distinta y por eso el sexto centro oncológico del país se va a instalar en la región”.

El político agregó que “si no pesquizamos a tiempo no vamos a salvar la vida de las personas y también por primera vez se va a hacer el tratamiento del cáncer en la provincia”.

“

Son 1.200 millones de pesos y consiste en la compra de equipamiento e instrumental”.

Marcela Cárcamo,
 directora del Servicio de Salud Chiloé.